

FRASES DE HOY



Si bien Maule necesita un plan debido a los graves daños producidos por las lluvias, Ñuble debe tener un programa similar”

FRANK SAUERBAUM
DIPUTADO RN POR ÑUBLE



Hay que ser respetuosos del Estado de derecho y alejarse del populismo penal de los extremos políticos”

LORETO CARVAJAL
SENADORA PPD POR ÑUBLE

CARTAS AL DIRECTOR

Destacada

Avances necesarios para las ciudades

Señor Director:

Hace unos días recibimos con gran esperanza el nombramiento del Consejo Nacional de Desarrollo Territorial y de su presidenta Paola Jirón, para retomar el trabajo realizado durante ocho años por el Consejo anterior que funcionó sin pausa, bajo las presidencias de Luis Eduardo Bresciani y Sergio Baeriswyl. El CNDT tiene como objetivo implementar la Política Nacional de Desarrollo Urbano ahora incorporando una Política Nacional de Desarrollo Rural y una Política Nacional de Desarrollo Territorial, y funcionar como Consejo Asesor del Presidente de la República para la elaboración de las políticas públicas urbanas y rurales, necesarias para el país.

Los arquitectos creemos que este Consejo es fundamental para la planificación tanto urbana como rural y tenemos la convicción de que su funcionamiento será relevante en el desarrollo territorial de nuestras ciudades, barrios y campos para una mejor calidad de vida de sus habitantes. Hoy, considerando la urgencia del rescate de nuestro patrimonio, esperamos además que avance la tramitación de la nueva Ley de Patrimonio Cultural, hoy en el Senado. Esperamos también que se incorpore un representante de la Subsecretaría de Patrimonio del Ministerio de Cultura en el recientemente creado CNDT. Estamos seguros de que ambas acciones serían fundamentales para agilizar las demoras en importantes inversiones de infraestructura y permitirían integrar los temas patrimoniales al desarrollo de nuestra economía y obras públicas.

Yves Besançon

Past president de la Asociación de Oficinas de Arquitectos (AOA).

Envía tus opiniones y comentarios nos interesan | mail > diario@ladiscusion.cl

Chile y la creciente amenaza de los ciberataques

Señor Director:

Según un estudio internacional de la empresa Check Point, nuestro país ocupa el cuarto lugar a nivel mundial en intentos de ciberataques, situación que se agrava al considerar que, durante el primer semestre, se registraron 37 mil ataques de ransomware, en contraste con los 12 mil del mismo período en 2022, según datos del Diario Financiero. Además, se han detectado nuevas familias de virus, como el Rhysida.

A pesar de este panorama, Chile cuenta con un punto a favor: una creciente conciencia en ciberseguridad a nivel regional. Sin embargo, la falta de información y preparación sigue siendo un problema, ya que muchas personas aún desconocen las prácticas básicas de seguridad cibernética, lo que las hace vulnerables a trampas en línea, como enlaces maliciosos o estafas.

Alejandro Feuereisen, CEO de Wird, empresa especializada en Inteligencia Artificial (IA), señala que existen ciertas vulnerabilidades comunes entre los usuarios, como contraseñas débiles, software desactualizado, conexiones a redes Wi-Fi inseguras, falta de autenticación de dos factores y compartir información personal en redes sociales.

En este contexto, y en el Mes de la Ciberseguridad, es importante reflexionar que ésta no sólo es responsabilidad de los individuos, sino también de las empresas y el gobierno. Es esencial invertir en formación y especialización en el área, promoviendo la educación desde temprana edad y fomentando la contratación de expertos.

Hoy Chile enfrenta un desafío significativo en materia de ciberseguridad. La creciente amenaza de ciberataques requiere una respuesta coordinada y decidida de todos los actores involucrados y sólo así se podrá garantizar un entorno digital seguro para todos.

Luis Jaque
Jefe Disciplinar de Ciberseguridad,
Redes y Telecomunicaciones
Instituto Profesional IACC

Día Internacional de las Personas de Edad

Señor Director:

De acuerdo con las proyecciones poblacionales de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), hacia el año 2050 los mayores de 60 años representarán al 32% del total de nuestra población. Este significativo aumento tendrá como consecuencia una serie de sucesos de los que los profesionales del área de la salud no solo tendremos que hacernos cargo, sino que también podemos ayudar a prevenir.

Desde una primera mirada, es importante destacar que podemos escoger la forma en que vamos a envejecer, puesto que no es lo mismo vivir esta etapa sufriendo múltiples enfermedades, las que pueden llevar incluso a la dependencia, que vivirla en buena forma al amparo de una vejez activa y una sólida red social.

Para lograr un envejecimiento exitoso es que la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible ha propuesto garantías en torno a la realización del potencial y la dignidad de cada persona, en un entorno saludable y donde exista igualdad de oportunidades. De esta manera, se acortaría la brecha que hoy en día provoca que nuestras personas mayores no solo se concentren en los percentiles más bajos de ingresos económicos, sino que también sean mayoría en la pobreza multidimensional.

A partir de este difícil escenario es relevante, desde las políticas públicas de salud, tomar las medidas necesarias con el fin de prevenir en nuestra población mayor las distintas enfermedades crónicas asociadas a la edad, preservando lo que más se pueda en el tiempo sus funciones cognitivas y físicas, y ayudándoles a fomentar la práctica de actividades sociales.

La Asamblea de las Naciones Unidas designó el 1 de octubre como el Día Internacional de las Personas de Edad. Por lo tanto, esta conmemoración nos da la oportunidad de sensibilizar sobre los retos del envejecimiento, y a valorar la contribución que estas personas han hecho y seguirán haciendo a lo largo de su existencia.

Alvaro Plaza
Director Escuela de Fonoaudiología
UDLA

La encrucijada de la nueva constitución

Señor Director:

Una gran encrucijada está viviendo el mundo político ante el actual proceso constitucional.

Por una parte la Derecha, gran triunfadora de la elección del 07/05/2023, habiendo elegido 2/3 de los Consejeros Constitucionales, ha estado atrapada en la contienda interna que mantienen el partido Republicano y Chile Vamos con miras a la elección presidencial de 2025, adoptando una actitud ambigua y condicionada respecto a si apoyará o no la opción a favor de la nueva propuesta constitucional, so riesgo de perder la oportunidad de alcanzar un nuevo gran triunfo electoral.

Y por la otra parte, la izquierda que fue la gran derrotada en la elección del 07/05/2023 logrando apenas 1/3 de los Consejeros, está en un zapato chino si decididamente adoptará la opción EN contra de un texto constitucional escrito por la Derecha, asumiendo el costo de una nueva y muy probable derrota electoral, o bien, allanarse a la opción a favor, junto con la Derecha, con el costo de generar un nuevo quiebre interno con el partido comunista, eje principal del gobierno.

El epílogo de esta encrucijada está por verse en los próximos días, aún cuando se ven algunas luces que la Derecha se uniría detrás de la opción a favor y la izquierda y el gobierno adoptarían la opción en contra apenas se conozca el nuevo texto constitucional.

Patricio Suazo Muñoz

Rotura de cañería

Señor Director:

Desde hace un año aproximadamente, por distintos medios, he estado dando aviso a Essbio de una rotura de cañería en la vía pública. Se trata de una pérdida de agua, cada vez más significativa en calle Manuel A. Matta, a la altura del 10, en la comuna de Coelemu. Puede ser que a través de La Discusión, ahora la empresa se entere del problema.

Arturo Hidalgo Badilla

HUMOR

Alza de bencinas



Eee... ¿Cuanto cargo con mil pesos?

FOTO DEL LECTOR



Municipalidad limpia fosas en sectores rurales de Chillán afectados por las inundaciones. Producto del desborde de ríos y canales, afectaron los sectores rurales de Chillán, generando la inutilización y contaminación de 194 fosas, problema que comienza a encontrar una solución.

ENCUESTA DEL DÍA

¿Se debe sancionar a quienes porten combustible durante manifestaciones?

86% Sí **14%** No

ARCHIVO LA DISCUSIÓN



Sputnik 1. En portada, el lanzamiento del primer satélite artificial de la historia que entraba en órbita alrededor de la Tierra. Sería el primero de un programa que llevó al espacio la carrera tecnológica y militar de la Unión Soviética con Estados Unidos.